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Метаболомная диагностика в настоящее время считается наиболее перспективной 

для раннего определении заболевания. Представляемая работа является заключительной в 

рамках метаболомного пилотного исследования рака простаты. По его результатам,  

• впервые в разделении здоровой и больной групп при использовании алгоритмов 

машинного обучения были достигнуты точность 95 % для метода опорных векторов и 

граница достоверности кластеризации p<10-4 для метода главных компонент (PCA). Для 

сравнения, точность применяемой сейчас диагностики ПСА (PCA?) ниже 70 %, а граница 

достоверности кластеризации данных p<510-2; 

• выявлены восемь специфических метаболитов в газовой фазе, пять из которых 

являются продуктами жизнедеятельности бактерий мочеполовой системы. По аналогии с 

заражением желудка бактерией Helicobacter pylori, способствующей развитию онкологии, 

и последующим проведением соответствующего курса антибиотиков для её подавления, 

можно предложить подобную терапию после идентификации соответствующих бактерий. 

Результат имеет высокую социальную значимость в связи с 4-м местом заболевания 

по уровню смертности в России. За последние 10 лет прирост заболеваемости раком 

простаты составил почти 100 %, а смертности ‒ 30 %. 

Metabolomic diagnostics is currently the most promising for early detection of diseases. 

The presented work is the final one in a metabolomic pilot study of prostate cancer. According to 

its results, 

• for the first time, an accuracy of 95 % was achieved in separating healthy and diseased 

groups using machine learning algorithms (support vector machines), and p<10-4 for the principal 

component analysis. For comparison, the accuracy of the currently used PSA diagnostics is below 

70 %, and the reliability limit of data clustering is p<5×10-2;  

• eight specific metabolites were identified in the gas phase, five of which are the products 

of the bacterial vital activity of the urogenital system. By analogy with the stomach infection by 

Helicobacter pylori bacteria which contributes to the carcinogenesis, and the subsequent 

administration of an appropriate course of antibiotics to suppress it, a similar therapy can be 

offered after identifying the relevant bacteria. 

The result has high social significance due to the 4th place of the disease in terms of 

mortality in Russia. Over the past 10 years, the increase in prostate cancer incidence has been 

almost 100 %, and mortality ‒ 30%. 
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